

## Sucesión: candidatos del PRD y PRI Gaudiano se queja de “guerra sucia”

Escrito por Editor

Jueves, 21 de Diciembre de 2017 00:47 -

---

Escala Crítica/Columna diaria

\*El alcalde de Centro se registró como aspirante; también Fócil \*Se suman a la nómina abierta por Fernando Mayans y De la Vega

\*Busca el tricolor amarrar candidatura única; no quiere sobresaltos

Víctor M. Sámano Labastida

POCO antes de acudir al pre registro como aspirante a la candidatura del PRD al gobierno del estado, el alcalde de Centro, Gerardo Gaudiano Rovirosa, ofreció ayer una conferencia para rechazar cualquier vínculo con el ex gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, así como con cualquier otro ex gobernador enjuiciado por acciones ilegales. Se trata, dijo, de una “guerra sucia” promovida por “políticos corruptos” o por quienes tienen intereses ilegítimos en la región.

Apoyado en documentos y en argumentos de su abogado Oswald Lara, Gaudiano Rovirosa informó que había solicitado información a la Procuraduría General de la República (PGR) , para enterarse en qué consistían las acusaciones y el presunto expediente filtrado a los medios de comunicación. Resulta, dijo, que todo se basa en una denuncia anónima de donde –de manera inexplicable y no apegada a la ley- derivó un citatorio.

Expresó el edil y aspirante a la candidatura al gobierno estatal que lo ocurrido en torno a su persona “no es una acción aislada” y que le llamó la atención que la filtración a los medios de comunicación sobre el expediente abierto a partir de una denuncia anónima haya ocurrido justo cuando se iba a levantar la encuesta que determinaría quien de los seis aspirantes del PRD encabeza las preferencias. Estas prácticas, dijo, son un riesgo para nuestra incipiente democracia y conllevan una intentona golpista.

Como se sabe, Gaudiano es uno de los seis aspirantes obtener la nominación del PRD a la gubernatura. El martes domingo reciente se inscribió Fernando Mayans, en tanto que el martes lo hizo José Antonio de la Vega.

También ayer acudió al PRD estatal para su inscripción como aspirante el diputado local Juan Manuel Fócil Pérez, quien insistió en preservar la unidad de su partido, respetar los acuerdos y estatutos solaztequistas. Otros aspirantes considerados en la encuesta perredista son David Rodríguez y Jaime Mier.

TAMBIEN LOS DE ENFRENTA

## Sucesión: candidatos del PRD y PRI Gaudiano se queja de “guerra sucia”

Escrito por Editor

Jueves, 21 de Diciembre de 2017 00:47 -

---

DONDE comienzan a moverse los hilos de la política sucesoria es en el PRI, partido que publicó su convocatoria para seleccionar candidatos para los comicios locales con el tiempo en contra. De acuerdo al documento partidista emitido el 16 de diciembre -y ahora anulado por el Tribunal Electoral de Tabasco-, el registro de los aspirantes a la candidatura al gobierno por ese partido sería el 26 de diciembre, dos días después de iniciadas las precampañas. Según el citado documento sólo tendrán dos horas para hacerlo, de las 11 a las 13 horas. La Comisión de Procesos Internos del tricolor contará con 24 horas como máximo para determinar quién o quienes cumplen los requisitos. Aunque se da por hecho que el proceso se limitará a la existencia de un candidato único o “de unidad”.

Quienes han expresado su interés por buscar la candidatura con la que el PRI pretende, cuesta arriba, recuperar la gubernatura son la diputada Georgina Trujillo Zentella; el delegado del Infonavit, Nicolás Bellizia, y el director de zonas tropicales de la Sagarpa, Ignacio Lastra. También se ha mencionado a Benito Neme, titular de Caminos y Puentes, sin embargo este funcionario no ha confirmado si pretende la postulación.

Los aspirantes deberán obtener alguno de los siguientes apoyos para ser considerados por su partido: el 25 por ciento de las firmas de la estructura territorial, el 25 por ciento del total de los consejeros políticos, el 10 por ciento de las personas afiliadas al tricolor, el apoyo de los sectores y organizaciones. Este último puede decirse que resultará determinante. Por demás está decir que el PRI no se expondrá –como no lo ha hecho ningún partido hasta ahora- a una real contienda interna.

De esta manera, cuando el 10 de febrero se realice la asamblea electiva para formalizar la nominación-, ya todo estará acordado para que el tricolor tenga un solo postulante.

Para cuando el PRI haya definido a sus candidatos, otra de las fuerzas políticas que seguramente serán competitiva en el 2018, el partido Morena, llevará ya varias semanas en campaña abierta con su candidato a la gubernatura Adán Augusto López Hernández, quien a partir del 24 de este mes acompañará a Andrés Manuel López Obrador en su primera gira por Tabasco ya como virtual candidato a la Presidencia. AMLO estará en Tabasco los días 24, 26, 27 y 28 de diciembre, recorriendo localidades de nueve municipios.

De acuerdo a las estimaciones actuales, incluidas las que han hecho públicas los propios representantes del PRI, los dos partidos que hasta ahora aparecen como con mejor ubicación en la preferencia electoral en Tabasco son Morena y el PRD; al tricolor se le ubica en tercer sitio.

Claro que cualquier especulación al respecto es solo coyuntural, porque aún falta que los partidos concreten sus alianzas y, sobre todo, determinen candidatos. Se ha visto que los bonos de un partido suben o bajan en función que quiénes sean sus abanderados y de cómo resuelvan sus diferencias internas.

Si bien es cierto que los recursos económicos y las estructuras partidarias son fundamentales, no es lo único que cuenta.

## Sucesión: candidatos del PRD y PRI Gaudio se queja de “guerra sucia”

Escrito por Editor

Jueves, 21 de Diciembre de 2017 00:47 -

---

### AL MARGEN

EN EL AÑO 2015, una mala actuación de los organismos electorales y otra serie de anomalías durante la jornada electoral obligaron a que las elecciones en el municipio de Centro fueran anuladas por el tribunal federal. En julio del 2000, culminó una proceso al que los tribunales consideraron plagados de violaciones a la normatividad y por un uso indebido de los medios oficiales. ¿Habrá suficientes previsiones para que en el 2018 los comicios en Tabasco estén protegidos contra irregularidades?

Por cierto que si se diera el caso de elecciones extraordinarias, en el siguiente proceso ya no estaría AMLO en las boletas...(vmsamano@yahoo.com.mx)